# Puebla, primera ciudad en obtener calificación internacional crediticia

El alcalde Tony Gali dijo que recibir la acreditación internacional es producto del coordinado del trabajo de cada uno de los funcionarios y regidores de la comuna.

#### **Samuel Vera Cortés**

Por primera vez, un municipio en México ha decidido obtener una calificación de este tipo, por eso se otorga una calificación de largo plazo en moneda local de triple B al municipio de Puebla, convirtiéndose así en el primer municipio del país que obtiene una calificación internacional de parte de Fitch Ratings, aseguró su director senior, Gerardo Carrillo Aguado.

Reveló que el ayuntamiento poblano tiene una calificación crediticia desde septiembre de 2002, calificación que era aparentemente inmejorable, porque es de los cuatro mejores municipios calificados a nivel local, empero se propusieron transitar al ámbito internacional.

Recordó que el reconocimiento recibido ofrece una calificación de riesgo crediticio y es una opinión de la capacidad para pagar sus obligaciones financieras, que se basa en modelos analíticos y de expectativas.

El representante de la empresa internacional dijo que las calificaciones son utilizadas por los inversionistas como una herramienta complementaria en sus finanzas, porque ofrece

Para el gobierno municipal, recibir el reconocimiento es motivo de orgullo y gran satisfacción, porque evalúa desempeño financiero, la transparencia en el uso de los recursos y la capacidad de endeudamiento en los tres niveles de gobierno."



## Cinco grandes factores para asignar una calificación

- Marco institucional
- Análisis de deuda y otras obligaciones de largo plazo,
- Economía local
- Análisis de las finanzas de la entidad
- Gestión y administración

un punto de vista objetivo de las finanzas de una entidad.

#### Trabajo intenso de 16 meses

Por su parte, el alcalde Tony Gali Fayad, dijo que recibir esa acreditación internacional es producto de un trabajo muy intenso de 16 meses y un trabajo coordinado de cada uno de los funcionarios públicos y regidores de la comuna.

Para el gobierno municipal, recibir el reconocimiento es motivo de orgullo y gran satisfacción, dijo, porque evalúa desempeño financiero, la transparencia en el uso de los recursos y la capacidad de endeudamiento en los tres niveles de gobierno.

Son, aseguró el edil de la ciudad, opiniones de crédito con perspectiva de futuro en los mercados mundiales, para garantizar un sano manejo del dinero público, del dinero de los ciudadanos.

Por eso, Gali Fayad aseguró que el reconocimiento es parte del compromiso por un federalismo transparente, pero además implica innovar en la administración. "Este reconocimiento muestra que somos un municipio hacendariamente fuerte y con visión".

El alcalde ratificó su compromiso por mantener la solvencia financiera sin recurrir al endeudamiento, compromiso que estableció como candidato a presidente municipal y hoy ratifica, en beneficio de la ciudadanía. "Hemos generado un importante ahorro interno y sólida situación de liquidez".

#### Municipio más transparente

Tony Gali Fayad reveló que Puebla se mantiene como el municipio más transparente del país, calificado por el Imco, que es una tendencia creciente en recaudación de los ingresos propios, prueba de ello es que en 2014 recaudaron mil 340 millones 590 mil pesos, un incremento del 8 por ciento en la recaudación.

Aseguró que además cuentan con cobertura de riesgo, que protege la deuda pública, lo que implica que el catastro es una práctica exitosa y reconocida.

Dijo que el gobierno mantiene responsabilidad administrativa y financiera, con congruencia entre el gasto, El municipio de Puebla, reveló, aporta casi el 70 por ciento del Producto Interno Bruto, lo que lo coloca como el principal aportador de la movilidad económica de la entidad, siendo el sector automotriz el que mueve la economía.

la deuda pública y la modernización del sistema hacendario para financiar el desarrollo y la competencia de la ciudad. "Ratificamos nuestro compromiso de seguir trabajando donde más se necesita".

Aseguró que un gobierno con este tipo de acreditaciones transita en el camino correcto y tiene la responsabilidad de mantenerse en la misma tesitura y dar respuesta a las expectativas ciudadanas en todos los rubros, pero además de consolidar el proyecto de ciudad, que brinde continuidad y beneficio directo a cada poblana y cada poblano.

Por lo anterior, dijo: "Hagamos valer esta certificación crediticia manejando responsablemente las finanzas públicas, porque somos ejemplo nacional; este paso que damos es importante, parece pequeño, pero al habernos aventado lanzamos al municipio a una calificación internacional, que es un riesgo que debemos correr todos y seguir trabajando".

### Mejores condiciones crediticias

El director senior de Fitch Ratings, Gerardo Carrillo Aguado, reveló que el municipio de Puebla tiene una calificación no especulativa, porque está por arriba de BBB-, por lo que tiene un riesgo es bajo en la actualidad.

Aseguró que el municipio tiene un nivel de endeudamiento muy bajo y un nivel de liquidez financiera muy sólida, lo que lo convierte en el municipio más sólido financieramente hablando, en el estado de Puebla y en la mayor parte del país.

El municipio de Puebla, reveló, aporta casi el 70 por ciento del Producto Interno Bruto, lo que lo coloca como el principal aportador de la movilidad económica de la entidad, siendo el sector automotriz el que mueve la economía.

